МИСТЕРСТВО НАУКИ И ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ «КАЛМЫЦКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ИМЕНИ Б.Б. ГОРОДОВИКОВА»

> Календарь знаменательных дат Калмыцкого государственного университета имени Б.Б. Городовикова на 2024 год

МИНИСТЕРСТВО НАУКИ И ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ «КАЛМЫЦКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ИМЕНИ Б.Б. ГОРОДОВИКОВА»

Календарь знаменательных дат Калмыцкого государственного университета имени Б. Б. Городовикова на 2024 год Я25(2Рос.Калм) К171

Календарь знаменательных дат Калмыцкого государственного университета имени Б. Б. Городовикова на 2024 год / научная библиотека КалмГУ. – Элиста : КалмГУ, 2024. – 18 с. – Текст : электронный.

Содержание

- 1. Юбилейные даты профессорско-преподавательского состава КалмГУ.. 3-7

ОТ СОСТАВИТЕЛЕЙ

В календаре знаменательных дат Калмыцкого государственного университета имени Б. Б. Городовикова на 2024 год представлены материалы о юбилейных, памятных, знаменательных датах и событиях в истории университета.

Календарь знаменательных дат КалмГУ является источником сведений по истории и современному развитию университета в целом и его подразделений, включает важные даты и основные события научной, общественной и культурной жизни КалмГУ.

Раздел календаря «Юбилейные даты профессорско-преподавательского состава КалмГУ» содержит информацию о юбилярах 2024 года – докторах наук - ведущих ученых в своей области, включает краткие сведения об ученом, его дне рождения или датах жизни, занимаемых должностях, званиях, и наградах (при наличии). Персоналии включаются в календарь, начиная с 50-летнего юбилея (50-летие, 55-летие, 60-летие и т.д.). Отмечены даты не только ныне работающих и здравствующих ученых, но и тех, кто в прошлом оказал заметное влияние на развитие научной и общественной жизни университета.

В разделе «Знаменательные даты и события КалмГУ» при отражении информации о подразделениях и событиях включаются даты, кратные пяти годам. В начале каждого материала указан год и число лет, прошедших со дня или с момента свершения того или иного события.

Даты персоналий и событий представлены в виде ежемесячного хронологического списка.

Издание адресовано руководителям, административно-управленческому персоналу, профессорско-преподавательскому составу университета, студентам, сотрудникам музеев, архивов, сотрудникам средств массовой информации, краеведам и другим.

Размещение электронного варианта издания на сайте библиотеки (<u>http://lib.kalmsu.ru</u>) дает возможность ознакомиться с материалом широкому кругу читателей.

Информационно-библиографический отдел Научная библиотека КалмГУ

ЮБИЛЕЙНЫЕ ДАТЫ ПРОФЕССОРСКО-ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКОГО СОСТАВА КАЛМГУ 2024 год

Январь

31.01. — 60 лет Эвиеву Валерию Андреевичу (31.01.1964), доктору технических наук, профессору кафедры агроинженерии, декану инженернотехнологического факультета КалмГУ.

В Калмыцком госуниверситете работает с 1991 г. Занимал должности ассистента, доцента, проректора по учебной работе.

Имеет звание «Почетный работник Высшего профессионального образования РФ» (2013 г.).

Награжден юбилейной медалью «100 лет автономии Калмыкии» (2020 г.)

Февраль

13.02. — 65 лет Лиджиевой Нине Цереновне (13.02.1959), доктору биологических наук, профессору кафедры биоразнообразия и биоэкологии КалмГУ.

В Калмыцком госуниверситете работает с 1985 г. Занимала должности ассистента, доцента, заместителя декана, и.о. декана биологического факультета.

Имеет звание «Почетный работник высшего образования РФ» (2014 г.) Награждена: Почетной грамотой Правительства РК (2018 г.), юбилейной медалью «100 лет автономии Калмыкии» (2020 г.).

Апрель

07.04. — 65 лет Бадмаевой Екатерине Николаевне (07.04.1959), доктору исторических наук, директору Международного научного центра «Ойраты и калмыки на евразийском пространстве» КалмГУ им. Б. Б. Городовикова, редактору журнала «Nomadic civilization: historical research» (Кочевая цивилизация: исторические исследования) КалмГУ им. Б. Б. Городовикова.

В Калмыцком государственном университете работает с 2019 г.

Имеет звание «Заслуженный деятель науки Республики Калмыкия» (2010 г.)

Награждена: Почетной грамотой Правительства РК (2001 г.), Почетной грамотой РАН и Профсоюза работников РАН (2006 г.).

07.04. – 70 лет Сидоровой Надежде Ивановне (07.04.1954), доктору экономических наук, профессору КалмГУ.

В Калмыцком госуниверситете работала с 1994 г. по 2013 г. в должности ассистента, старшего научного сотрудника, профессора, заведующего кафедрой финансов и кредита.

Имеет звание «Почетный работник высшего профессионального образования РФ».

Награждена: Почетной грамотой Министерства образования и науки РФ (2009 г.), Почетной грамотой РК (2010 г.), Благодарностью Главы РК (2007 г.), Благодарственным письмом Главы РК (2010 г.).

17.04. — 50 лет Уланову Мергену Санджиевичу (17.04.1974), доктору философских наук, профессору кафедры философии и культурологии КалмГУ.

В Калмыцком госуниверситете работает с 2000 г.

Занимал должности ассистента, старшего преподавателя, доцента, старшего научного сотрудника.

Имеет звание: «Почетный работник сферы образования РФ» (2020 г.)

Награжден: Почетной грамотой Министерства образования, культуры и науки РК (2013 г.), Почетной грамотой Министерства образования и науки РФ (2014 г.), юбилейной медалью «100 лет автономии Калмыкии» (2020 г.)

Май

05.05. – 75 лет Батыревой Светлане Гарриевне (05.05.1949), доктору искусствоведения, профессору кафедры калмыцкой литературы и журналистики КалмГУ.

В Калмыцком госуниверситете работает с 1996 года.

Имеет звание «Заслуженный деятель искусств РК» (2005 г.).

Награждена: медалью «Ветеран труда» (2004г.), Золотой медалью ТОО «Союз художников России» (2014г.), Серебряной медалью Российской академии художеств (2017 г.), медалью «800 лет монгольской государственности» (Монголия, 2006).

05.05. — 75 лет Настиновой Галине Эрднеевне (05.05.1949), доктору географических наук, профессору кафедры биоразнообразия и биоэкологии КалмГУ.

В Калмыцком госуниверситете работает с 1976 г. Занимала должности: ассистента, доцента, заведующего кафедрой общей биологии и физиологии.

Имеет звания: «Почетный работник высшего профессионального образования РФ» (2009 г.), «Заслуженный деятель науки РК» (2014 г.).

Награждена: Почетной грамотой Министерства образования и науки РФ (2004 г.), Почетной грамотой Министерства образования, культуры и науки РК (2009 г.), Благодарственным письмом Главы РК (2009 г.), юбилейной медалью «100 лет автономии Калмыкии» (2020 г.).

16.05. – 70 лет Убушаеву Борису Сангаджиевичу (16.05.1954), доктору сельскохозяйственных наук, профессору кафедры биотехнологии и животноводства КалмГУ.

В Калмыцком госуниверситете работает с 2000 года. Занимал должности: доцента кафедры аграрных технологий и переработки сельскохозяйственной продукции, доцента кафедры зоотехнии, заведующего

И

Имеет звания: Почетный работник сферы образования РФ (2020 г.) Заслуженный деятель науки Калмыкии (2022 г.)

Награжден: За вклад в развитие АПК и сохранение природных ресурсов награжден Серебряной медалью ВДНХ СССР (1991), Почетным знаком «За заслуги в заповедном деле» (2005), медалью «Навеки вместе» в память 400-летия добровольного вхождения калмыцкого народа в состав Российского государства (2009), нагрудным знаком «Отличник охраны природы» (2014).

Август

25.08. - 75 лет Басанговой Тамаре Горяевне (25.08.1949), доктору филологических наук, заведующему сектором международного научно-исследовательского центра «Ойраты и калмыки на Евразийском пространстве» КалмГУ им. Б. Б. Городовикова.

В Калмыцком государственном университете работает с 2018 года.

Имеет звание: «Заслуженный деятель науки РК».

Награждена: Почетной грамотой Правительства РК (2007 г.), юбилейной медалью «Навеки вместе» (2020 г.)

Сентябрь

1.09. — 70 лет Хабуновой Евдокии Эрендженовне (01.09.1954), доктору филологических наук, профессору кафедры калмыцкой литературы и журналистики КалмГУ, директору Международного научного центра «Культурное наследие монгольских народов» КалмГУ им. Б. Б. Городовикова.

Имеет звания: «Почетный работник общего образования РФ» (2003 г.), «Заслуженный деятель науки РК» (2009 г.).

Награждена: юбилейной медалью «Навеки вместе» (2009 г.), Благодарностью Правительства РК (2009 г.), Благодарственным письмом Главы РК (2009 г.), Почетной грамотой Правительства РК (2016), Почетным дипломом Народного хурала РК (2018 г.), юбилейной медалью «100 лет автономии Калмыкии» (2020 г.).

03.09.-80 лет Батмаеву Максиму Манчиевичу (03.09.1944), доктору исторических наук, профессор кафедры истории России, документоведения и архивоведения КалмГУ.

В Калмыцком госуниверситете работал с 1987 по 2022 гг.

Имеет звание «Заслуженный деятель науки РК» (1995 г.).

Награжден: Почетной грамотой Министерства образования РК (2001 г.), юбилейной медалью «Навеки вместе» (2009 г.), Благодарственным письмом Главы РК (2009 г.), Почетным дипломом Народного хурала РК (2015 г.), Почетной грамотой Министерства образования и науки РФ (2018 г.), юбилейной медалью «100 лет автономии Калмыкии» (2020 г.).

Ноябрь

12.11. - 85 лет со дня рождения Рассадина Валентина Ивановича (12.11. 1939-15.08.2017 гг.), доктора филологических наук, профессора.

В Калмыцком госуниверситете работал с 2006 по 2017 годы профессором кафедры калмыцкого языка и монголистики КалмГУ, директором «Научного центра монголоведных и алтаистических исследований».

Звания: «Заслуженный деятель науки Бурятской АССР» (1980 г.), «Заслуженный деятель науки РСФСР» (2001 г.), «Передовик науки «Заслуженный деятель Монголии» (2001 r.),науки РК» (2009 r.),"Заслуженный профессор БГУ" (2012 г.), "Почетный доктор АН Монголии" (2014 г.), "Почетный доктор Института монголоведения, буддологии и тибетологии CO PAH" (2014 Г.), "Почетный работник профессионального образования РФ" (2014 г.).

Награжден орденом Дружбы (2001 г.), орденом «Полярная звезда» (2015 г.), золотыми медалями «Алдар соло» (2002 г.), «Хубилай-хан» АН Монголии (2014 г.), медалью «800 лет Великого монгольского государства» (2006 г.), серебряной медалью «За заслуги в развитии науки Республики Саха (Якутия)» (2014 г.), медалью «За вклад в развитие КалмГУ» (2015 г.), почетным знаком «Серебряная сигма» (2007 г.), Знаком отличия «Гражданская доблесть» (2009 г.).

Лауреат премий Правительства Республики Бурятия им. академика РАО П.Р. Атутова в области образования и науки (1997 г.), Всемирного объединения «МОМТ VATAN»(2012 г.), общественной премии «Признание» (2002 г.).

23.11. – 75 лет Бакташевой Надежде Мацаковне (23.11.1949), доктору биологических наук, профессору КалмГУ.

В Калмыцком госуниверситете работала с 1981 по 2023 гг.

Занимала должности ассистента, старшего преподавателя, доцента, заведующего кафедрой, профессора кафедры ботаники, зоологии, экологии, кафедры биоразнообразия и биоэкологии.

Имеет звания: «Почетный работник высшего профессионального образования РФ» (2009 г.), «Заслуженный деятель науки РК» (2014 г.).

Награждена: Почетной грамотой Министерства образования РФ (2003г.), юбилейной медалью «100 лет автономии Калмыкии» (2020 г.).

Декабрь

20.12.-80 лет со дня рождения Германа Манджиевича Борликова (20.12.1944-12.10.2018 гг.), доктора педагогических наук, профессора КалмГУ.

В Калмыцком государственном университете работал с 1971 по 2018 гг.

Занимал должности: ассистента, старшего преподавателя, доцента, заведующего кафедрой общеинженерных дисциплин, декана общетехнического факультета (1977-1982 гг.), проректора по научной работе (1982 -1990 гг.), ректора (1990 - 2011 гг.), президента (2011 - 2018 гг.).

Звания: «Почетный работник высшего образования РФ» (1995 г.), «Заслуженный работник высшей школы РФ» (2000 г.), «Почетный строитель России» (2001 г.), «Заслуженный деятель науки РК» (2004 г.).

Государственные награды: орден Почета (1995 г.), орден «За заслуги перед Отечеством» IV степени (2005 г.), медаль «За трудовую доблесть» (1981 г.), медаль К.Д. Ушинского (2014 г.).

Общественные награды: орден А.С. Макаренко (2009 г.), орден В.И. Вернадского (2015 г.).

ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫЕ ДАТЫ И СОБЫТИЯ

КАЛМГУ ИМ. Б.Б. ГОРОДОВИКОВА

2024 год

1939 г. - **85** лет организации Калмыцкого педагогического института (01.09.1939, г. Астрахань).

- 1. Чапчаев, А. А. Становление и развитие высшего образования в Калмыкии / А. А. Чапчаев. Текст: непосредственный // Основные этапы и закономерности развития Калмыцкой АССР в условиях социализма / редакционная коллегия: К. П Катушов, В. П. Шерстобитов, А. И. Наберухин. Элиста, 1982. С. 82–87.
- 2. Сартикова, Е. В. Народное образование как механизм советской модернизации Калмыкии (20 30-е гг.) / Е. В. Сартикова. Текст : непосредственный // Сартикова, Е. В. Образование Калмыкии : истоки и становление / Е. В. Сартикова. Элиста : Джангар, 2000. С. 145–148.

1964 г. - **60** лет со дня образования Калмыцкого государственного педагогического института (1964 г., г. Элиста)

- 1. Иванов, М. П. Калмыцкий пединститут фундамент Калмыцкого университета / М. П. Иванов // Мы помним, как все начиналось... / ред. совет: Г. М. Борликов (отв.ред.) и др.]; Министерство образования и науки РФ. Элиста: Изд-во Калм. ун-та, 2005. С. 19-26.
- 2. Килганова, 3. И. Вуз, в котором мы научились работать и дружить / 3. И. Килганова, К. Корнеев // Калмыцкий университет: газета. 2004. 27 марта, № 4. С. 3.
- 3. Корнилова, И. М. 40 лет спустя: как это было: пединститут поднимали всем миром / И. М. Корнилова // Калмыцкий университет: газета. 2004. 27 марта, № 4. С. 4.
- 4. Корнилова, И. М. Становление и развитие высшего образования в Калмыкии (1920-2005 гг.): монография / И. М. Корнилова; [науч. ред. и авт. предисл. В. Б. Убушаев]. Элиста: Джангар, 2005. 178 с. ISBN 5-94587-101-8.
- 5. Павлов Д. Первый педагогический / Д. Павлов // Советская Калмыкия : газета. 1964. 10 мая. (Об открытии Калмыцкого государственного педагогического института.)
- 6. Поляков, Н. Н. Институт был островком вольнодумства / Н. Н. Поляков // Калмыцкий университет : газета. 2004. 27 марта, № 54. С. 4.

ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ КАЛМГУ ИМ. Б. Б. ГОРОДОВИКОВА

1964 г. 60 лет Научной библиотеке КалмГУ, организованной в 1964 году в Калмыцком государственном педагогическом институте.

- 1.Мельникова, Г. Посвящая юбилею / Г. Мельникова // Калмыцкий университет : газета. 1982. 18 мая, № 7. С. 2. О работе библиотеки университета, которая активно пропагандирует литературу, посвященную 60-летию образования СССР.
- 2. Открылась новая библиотека: торжественное открытие нового здания научной библиотеки КГУ // Калмыцкий университет: газета. 1993. 14 сентября, № 9. С. 4.

1979 г. 45 лет газете «Калмыцкий университет». Первый номер газеты «Калмыцкий университет» вышел 5 мая 1979 года.

- 1. «Калмыцкий университет» // Комсомолец Калмыкии. 1979. 8 мая. Вышел в свет первый номер газеты "Калмыцкий университет".
- 2.«Калмыцкий университет» колыбель нашей журналистики : многие журналисты начинали в вузовской газете // Калмыцкий университет : газета. 1999. 17 ноября, № 10-11. С. 1, оконч. 7.

1999 г. 25 лет - Башантинский совхоз-техникум стал структурным подразделением КГУ и реорганизован в аграрный колледж.

1. Городовиковцы смогут учиться дома: интеграция КГУ и Башантинского аграрного колледжа // Калмыцкий университет: газета. – 1999. – 29 июня, № 8. – С. 1.

ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫЕ СОБЫТИЯ

- **1994** г. **30 лет**: КГУ прошел государственную аттестационную экспертизу комиссией Госкомвуза России и получил лицензию на право ведения образовательной деятельности и сертификат аттестации.
- **1999 г. 25 лет:** КГУ подтвердил свое право быть федеральным университетом

(Мы вновь, друзья, допущены к полету: КГУ подтвердил свое право быть федеральным университетом // Калмыцкий университет: газета. − 1999. − 23 февраля, № 2. − С. 1.)

Январь

2014 г. 10 лет - январь - Калмыцкий госуниверситет стал единственным вузом в ЮФО, который выиграл грант Минобразования РФ с объемом финансирования более 80 млн. рублей.

(Бадмаева, А. КГУ поможет растить кадры для региона / А. Бадмаева // Калмыкия сегодня : газета. -2014. -23 января, № 6. - С. 2. ; Аралдаева, Т. Кадры для сельского хозяйства / Т. Аралдаева // Элистинская панорама : газета. -2014. -28 января, № 11. - С. 2.)

2014 г. 10 лет - январь - Калмыцкий госуниверситет получил две лицензии на открытие лабораторий молекулярно-генетической и иммуногенетической экспертизы.

Умиралиева, Н. КалмГУ будет сертифицировать племенной скот / Н. Умиралиева // Калмыкия сегодня : газета. – 2014. – 28 января, № 8. – С. 1-2.)

- **2014 г. 10 лет** январь КалмГУ вошел в историю Олимпийских игр команда КалмГУ встречала эстафету Олимпийского огня. (Эрендженова, С. КалмГУ вошел в историю олимпийских игр : команда КалмГУ встречала эстафету Олимпийского огня / С. Эрендженова // Калмыцкий университет : газета. 2014. № 1, 28 января. С. 1.)
- **2014 г. 10 лет -** январь университет вошел в число победителей федерального конкурса «Кадры для регионов». (Эрендженова, С. «Кадры для регионов» в действии : университет вошел в число победителей федерального конкурса «Кадры для регионов» / С. Эрендженова //

Калмыцкий университет: газета. – 2014. – № 1, 28 января. – С. 2.)

Февраль

1989 г. 35 лет — февраль - принят План развития Калмыцкого государственного университета до 2000 года. (Калмыцкий университет. — 1989. — 18 февраля, № 3-4. — С. 1.)

- **2014 г. 10 лет** февраль Калмыцкий госуниверситет включен в список ведущих образовательных учреждений России Национального реестра по предоставлению Министерства образования и науки РК за весомый вклад в социально-экономическое развитие республики. (Балакаева, Н. В списке ведущих вузов / Н. Балакаева // Известия Калмыкии : газета. 2014. 20 февраля, № 19/20. С. 2.)
- **2014 г. 10 лет -** февраль КалмГУ в третий раз стал победителем федерального конкурса «Программа развития деятельности студенческих объединений».
- **2014 г. 10 лет** 4 февраля состоялось торжественное открытие студенческого общежития № 5, решением руководства КалмГУ новый жилой корпус будет предназначен для проживания отличников учебы и получил название «Дом Отличника». (Михайлова, Г. Лучшее отличникам! / Г. Михайлова // Калмыцкий университет : газета. 2014. 21 февраля, № 2. С. 1,3)
- **2019 г. 5 лет -** февраль КалмГУ принял участие в создании нового универсального почвообрабатывающего агрегата, разработанного совместно с Институтом агроинженерных и экологических проблем с/х производства (Санкт-Петербург).
- **2019 г. 5 лет** февраль КалмГУ в сотне лучших вузов России и в первой «тройке» по качеству работы с программой «УМНИК». (Манджиев, И. Генетические технологии ближе, чем можно было представить / И. Манджиев // Калмыкия сегодня: газета. 2019. 13 февраля, № 5. С. 12.;
- Тюрбеев, Г. Калмыцкий университет вошёл в число 100 лучших вузов России / Г. Тюрбеев // Хальмг унн : газета. 2019. 12 февраля, № 23. С. 3)

Март

- **1999 г. 25 лет** в КГУ вводится новая форма обучения тестирование. (Васляев, Семен Манджиевич. Тестирование новая технология обучения и контроля знаний / С. М. Васляев // Калмыцкий университет : газета. 1999. 27 марта, № 4. С. 2)
- **2014 г. 10 лет** утверждена Инвестиционная стратегия Республики Калмыкия до 2025 года. Ориентация системы образования Республики Калмыкии под нужды агросферы региона и наличием заказа со стороны системы АПК на соответствующие кадры, готовящиеся ФГБОУ ВПО «Калмыцкий государственный университет».
- (Республика Калмыкия. (2014-; А. М. Орлов). Глава. Об утверждении Инвестиционной стратегии Республики Калмыкия до 2025 года: указ Главы РК от 27.03.2014, № 37 // Официальный интернет-портал правовой информации: сайт. URL: http://pravo.gov.ru/lineks/kalmyliya/. Режим доступа: свободный.)
- **2019 г. 5 лет** март Делегация провинции Хэбэй Китайской Народной Республики 15 марта побывала в Калмыцком государственном университете им. Б. Б. Городовикова. Гости посетили Дом отличника и Институт Конфуция.

(Досанова, А. Главные и надёжные партнёры / А. Досанова // Элистинская панорама : газета. -2019. -16 марта, № 31. - С. 2.)

Апрель

- **2009 г. 15 лет -** 24 апреля 2009 года состоялось торжественное открытие Института Конфуция на базе Калмыцкого государственного университета (2007 г. подписано соглашение о сотрудничестве)
- (Эрендженова, С. Учитель Кун обрел свой дом в Калмыкии / С. Эрендженова // Калмыцкий университет : газета. 2009. № 5, 21 мая. С. 6 : 3 фото.)
- **2014 г. 10 лет** апрель Калмыцкий госуниверситет признан прошедшим государственную аккредитацию сроком на 6 лет. Комиссия по аккредитации работала в Элисте в течение двух недель в феврале 2014 г.
- **2014 г. 10 лет** апрель студенты Западно-Казахстанского госуниверситета приехали в рамках академического обмена в КалмГУ. (Балаева, Г. Самое главное эффективный вуз студенты Западно- Казахстанского госуниверситета приехали в рамках академического обмена в КалмГУ / Г. Балаева // Калмыцкий университет : газета. 2014. 25 апреля, № 4. С. 2 : фот.)
- **2019 г. 5 лет** апрель Калмыцкий государственный университет вошел в группу 33-х опорных университетов России.
- **2019 г. 5 лет** апрель КалмГУ подписал договоры о межвузовском взаимодействии в ходе Межрегиональной конференции ректоров вузов России и Узбекистана, прошедшей в г. Астрахани на базе университетов АГУ и АГТУ.
- (Тюрбеев, Г. На взаимовыгодной основе: КалмГУ укрепляет сотрудничество с Узбекистаном / Г. Тюрбеев // Хальмг унн : газета. 2019. 16 апреля, № 66. С. 4)

Май

- **1974 г. 50 лет -** май в Калмыцком госуниверситете проведено совершенствование оборудования электронной вычислительной техники. (Вутеро, А. Эксперимент в КГУ: о совершенствовании оборудования аудиторий комплексом технических средств / А. Вутеро // Советская Калмыкия : газета. 1974. 22 мая. ; Вутеро, А. Электронная вычислительная техника в КГУ / А. Вутеро // Советская Калмыкия : газета. 1974. 8 октября.)
- **1979 г. 45 лет** в мае 1979 г. в Элисте состоялось собрание республиканского актива студенческой и учащейся молодежи. Перед активистами выступил ректор КГУ А. А. Чапчаев.
- (Колоколов, А. Воспитывать специалиста и гражданина : в Элисте состоялось собрание республиканского актива студенческой и учащейся молодежи / А. Колоколов // Калмыцкий университет : газета. 1979. 23 мая, № 4. С. 1-2.)
- **1979 г. 45 лет** в мае 1979 г. вышел в свет первый номер газеты «Калмыцкий университет».
- («Калмыцкий университет» // Комсомолец Калмыкии. 1979. 8 мая.)

1979 г. 45 лет — май - КГУ и Министерство просвещения КАССР подписали договор о творческом содружестве.

(Мансурова, И. С заботой об учителе: КГУ и Министерство просвещения КАССР подписали договор о творческом содружестве / И. Мансурова // Комсомолец Калмыкии : газета. – 1984. – 5 мая.)

1994 г. 30 лет – Подписан протокол между КГУ и Федерацией монголов мира.

(Договорились о сотрудничестве : подписан протокол между КГУ и Федерацией монголов мира // Известия Калмыкии : газета. – 1994. – 4 июня.)

2004 г. 20 лет : май — КГУ прошел аттестацию, подтвердил статус федерального университета.

Борликов, Г. М. КГУ: перезагрузка. Аттестация пройдена, впереди – новые горизонты / Г. М. Борликов; беседовала Л. Сарангова // Известия Калмыкии: газета - 2004. – 16 июня. – С. 3.; Григорьева, Р. КГУ подтвердил статус федерального университета / В. Манжусова // Калмыцкий университет. – 2004. – 6 мая, № 6. – С. 2.)

2009 г. 15 лет — май — Экспертной комиссией Рособрнадзора была проведена в апреле плановая комплексная проверка деятельности Калмыцкого государственного университета. КалмГУ успешно подтвердил свой статус классического университета.

(КГУ подтвердил статус // Правительственная газета: газета. – 2009. – 26 мая, № 39. – С. 1.)

- **2009 г. 15 лет** май 29-30 мая на базе КГУ проведена 13-я Генеральная Ассамблея Ассоциации государственных университетов Прикаспийских стран, приуроченная к 400-летию добровольного вхождения калмыцкого народа в состав Российского государства.
- **2014 г. 10 лет** май Глава правительства РК Игорь Зотов встретился с членами делегации Казахстана, прибывшей в Калмыцкий госуниверситет по академическому обмену.

(Убушиева, 3. Дружба университетов переросла в сотрудничество между регионами / 3. Убушиева // Калмыкия сегодня : газета. -2014. -29 мая, № 56. - С. 3. ; Убушиева, 3. Калмыкия и Казахстан: дружба по академической мобильности / 3. Убушиева // Калмыкия сегодня : газета. -2014. -20 мая, № 52. - С. 2. 16 мая в КГУ состоялись встречи с членами делегаций вузов Казахстана.)

- **2014 г. 10 лет** май делегация из Монголии в рамках пребывания в Элисте посетила Калмыцкий государственный университет.
- **2014 г. 10 лет** май В Элисте, на базе КалмГУ прошел фестиваль иностранных студентов вузов Юга России. В ходе форума Чрезвычайный и Полномочный Посол Республики Бенин в РФ Анисет Габриэль Кочофа, Чрезвычайный и Полномочный Посол Республики Гвинея-Биссау Секо Интчассо, Президент Ассоциации иностранных студентов в России Аду Яо Никэз встретились с иностранными студентами КалмГУ.

(Эрендженова, С. Главная цель - учеба // Калмыцкий университет : газета. -2014. -21 мая, № 5. - С. 5.)

- **2019 г. 5 лет** май на базе Калмыцкого государственного университета им Б. Б. Городовикова в предверии 100-летия автономии Калмыкии и 50-летия Калмыцкого госуниверситета им. Б.Б. Городовикова открылась Международная научно-практическая конференция на тему «Социально-экономические и экологические аспекты развития Прикаспийского региона». (Эрендженова, С. Море научного сотрудничества / С. Эрендженова // Академия : газета. 2019. № 18 : 18 мая. С. 2.)
- **2019 г. 5 лет** май в опорном Калмыцком государственном университете им. Б. Б. Городовикова состоялся форум классных руководителей образовательных организаций республики.

(Павлова, С. КалмГУ - вуз, дающий путевку в жизнь / С. Павлова // Сельский труженик : еженедельное приложение к «Правительственной газете» по Приютненскому району. — 2019. - 8 мая, № 16. - C. 3.)

- **2019 г. 5 лет** май состоялся первый выпуск в Детском университете, созданном при КалмГУ имени Б. Б. Городовикова.
- **2019 г. 5 лет** май в Москве состоялась встреча врио Главы Калмыкии Б. Хасикова, ректора КалмГУ им. Б. Б. Городовикова Б. Салаева с министром науки и высшего образования РФ Михаилом Котюковым.
- **2019 г. 5 лет** май в Калмыцкий государственный университет прибыла делегация Атырауского госуниверситета им. Халела Досмухамедова во главе с ректором Мамраевым Бейбитом Баймагомбетовичем. По итогам встречи Калмыцкий и Атырауский госуниверситеты подписали соглашение о сотрудничестве.

Боваев, Б. Калмыкия - Казахстан: грани сотрудничества / Б. Боваев // Хальмг унн : газета. -2014.-21 мая, № 83.- С. 2.

Июнь

- **1984 г. 40 лет** июнь 1984 Юрий Васильевич Гуляев профессор, член-корреспондент АН СССР, председатель регионального научно-методического Совета АН СССР посетил Калмыцкий государственный университет.
- (Пребывание товарища Ю. В. Гуляева в КГУ // Калмыцкий университет. 1984. № 24, 15 июня)
- **2014 г. 10 лет** июнь 30 июня ректор КалмГУ Бадма Салаев провел прессконференцию для республиканских СМИ об итогах работы за год, о новых задачах и о семи «быстрых шагах» в развитии вуза. (Убушиева, 3. О стратегии развития Калмыцкого университета / 3. Убушиева // Калмыкия сегодня : газета. 2014. 3 июля, № 68. С. 2.)
- **2019 г. 5 лет** июнь Калмыцкий государственный университет им. Б. Б. Городовикова, ЦКП «БиоВет» награждены золотой медалью и дипломом на

прошедшей в Волгограде Международной научно-практической конференции «Перспективные аграрные и пищевые инновации».

2019 г. 5 лет - июнь - в Калмыцком государственном университете им. Б. Б. Городовикова состоялась встреча врио Главы РК Бату Хасикова и руководителя Госжилинспекции г. Москвы Олега Кичикова с преподавателями и студентами.

Июль

1974 г. 50 лет – июль – в Калмыцком государственном университете состоялся первый выпуск.

(Васильев, В. Один день, который на всю жизнь... : о первом выпуске в Калмыцком государственном университете / В. Васильев // Советская Калмыкия: газета. — 1974. — 4 июля.)

- **2009** г. **15** лет июль Впервые в Институте Конфуция на базе Калмыцкого госуниверситета открылась Летняя школа по изучению китайского языка и культуры Китая. В школу принято 57 школьников.
- (Джаханова, Т. Учат экзотике : интервью / Т. Джаханова ; записала Т. Чудутова // Правительственная газета : газета. Элиста, 2009. 23 июля, № 59. С. 5.)
- **2014 г. 10 лет** июль 11 июля состоялось подписание соглашений о сотрудничестве КалмГУ с рядом вузов России. Предметом соглашений является взаимодействие сторон по развитию, продвижению и поддержке российского образования за рубежом.
- **2014 г. 10 лет** июль в 2014 году КалмГУ впервые вводит программы дистанционного обучения и «двойных дипломов».
- **2019 г. 5 лет** июль делегация членов Совета Федерации РФ во главе с председателем комитета СФ РФ по аграрно-продовольственной политике и природопользованию Алексеем Майоровым побывала в Калмыцком государственном университете и посетила Центр коллективного пользования «Биовет».

(Тюрбеев, Г. Оценка сенаторов: опыт КалмГУ бесценен / Г. Тюрбеев // Хальмг унн : газета. -2019. -6 июля, № 113. - С. 3)

- **2019 г. 5 лет** июль министр труда и социальной защиты РФ Максим Топилин в рамках своей рабочей поездки в Элисту ознакомлен с работой программы профессионального обучения граждан предпенсионного возраста в КалмГУ им. Б. Б. Городовикова.
- **2019 г. 5 лет** июль Калмыцкий государственный университет им. Б. Б. Городовикова принял участие в исполнении проекта «Кадровый резерв Калмыкии».

(Тюрбеев, Г. В республике стартовал проект «Кадровый резерв Калмыкии» / Г. Тюрбеев // Хальмг унн: газета. — 2019. — 20 июля, № 123. — С. 1. Врио Главы РК Бату Хасиков объявил о старте программы «Кадровый резерв Калмыкии»)

Август

2014 г. 10 лет - август — 1 августа состоялся официальный визит в КалмГУ директора Департамента государственной политики в сфере высшего образования Александра Соболева и гендиректора ФГУ «Интеробразование» Алексея Кузнецова.

(Оценили по достоинству // Калмыцкий университет : газета. – 2014. – № 7, 28 августа. – С. 1.)

2014 г. 10 лет - август - 25 августа Глава Рособрнадзора Сергей Кравцов и директор ИУО РАО Евгений Малеванов в рамках рабочего визита в Калмыкию посетили Калмыцкий госуниверситет.

(Убушиева, В. Опыт КалмГУ пригодится другим вузам / В. Убушиева // Элистинская панорама : газета. – 2014. – 26 августа, № 125. – С. 2.)

2014 г. 10 лет — сентябрь - КалмГУ посетил Шаджин-лама Калмыкии Тэло Тулку Ринпоче.

(Балаева, Г. Тэло Тулку Ринпоче: «Мы сами формируем счастье» / Г. Балаева // Калмыцкий университет : газета. -2014. -28 октября, № 9. - С. 2.)

Сентябрь

- **1989 г. 35 лет -** Открытие лаборатории по охране окружающей среды в Калмыкии при КГУ. (Емельянова, Н. Открытие лаборатории / Н. Емельянова // Калмыцкий университет : газета. 1989. 29 сентября.)
- **2019 г. 5 лет** сентябрь Калмыцкий государственный университет им. Б. Б. Городовикова в очередной раз подтвердил свой статус опорного регионального университета.
- **2019 г. 5 лет** сентябрь Делегация Калмыцкого госуниверситета им. Б. Б. Городовикова приняла участие в Международной научно-практической конференции «Казахстанская нефть: прошлое, настоящее и будущее», прошедшей в Атырауском университете нефти и газа им. С. Утебаева (Республика Казахстан).

(Дорджиев, Н. Содружество вузов Прикаспийских стран / Н. Дорджиев // Хальмг унн : газета. – 2019. – 14 сентября, № 163. – С. 2.)

Октябрь

2009 г. 15 лет - 2 октября, во время визита в Калмыкию вице-премьера РФ Александра Жукова был торжественно открыт новый корпус КГУ. (Джанжиев, В. Д-Г. Строительство на перспективу: интервью / В. Д. Джанжиев; записала Т. Эрендженова // Известия Калмыкии: газета. − 2009. − 10 октября, № 191. − С. 2.; Эрендженова, В. Калмыцкий университет обрел еще один корпус / В. Эрендженова // Академия. − 2009. − 17 октября, № 30 - С. 1. В открытии нового корпуса КГУ принял участие зам. председателя правительства РФ А. Жуков.)

- **2014** г. 10 лет октябрь в КалмГУ с целью повышения качества образования в университете вводится рейтинговая система оценки деятельности преподавателей. (Михайлова, Г. Оценят преподавателей / Г. Михайлова // Калмыцкий ниверситет : газета. 2014. 28 октября, № 9. С. 7.)
- **2014 г. 10 лет** октябрь председатель Правительства Игорь Зотов посетил КалмГУ, где, выступая перед аудиторией, подчеркнул, что дальнейшее развитие региона невозможно без главного университета республики как основной кузницы кадров.

(Базыров, С. КалмГУ - основная кузница кадров / С. Базыров // Парламентский вестник Калмыкии : газета. -2014. -11 октября, № 78. - С. 1 : фото)

2019 г. 5 лет — октябрь - прошло пленарное заседание научно-практической конференции «Китайский язык и культура в глобализованном мире» в рамках II международного форума «Один пояс - один путь: образование, наука, культура».

(Манджиев, И. Мост между народами, странами и учеными: в центре внимания стратегический проект КалмГУ «Калмыкия как трансграничный регион» / И. Манджиев // Калмыкия сегодня: газета. – 2019. – 23 октября, № 38. – С. 13: 2 фото. В конференц-зале правительства РК прошло пленарное заседание научно-практической конференции «Китайский язык и культура в глобализованном мире» в рамках II международного форума «Один пояс - один путь: образование, наука, культура».)

- **2019 г. 5 лет** октябрь подведены промежуточные итоги работы команд в рамках Проектной школы КалмГУ.
- **2019 г. 5 лет** октябрь в минувшую среду ректор КалмГУ Б. Салаев дал пресс-конференцию по итогам работы XXII генеральной Ассамблеи Ассоциации государственных университетов Прикаспийских стран (АГУПС).

Ноябрь

1984 г. **40 лет** — ноябрь - в Калмыцком университете состоялся пленум Головного совета по биологии Минвуза РСФСР.

(Биологи РСФСР - продовольственной программе // Калмыцкий университет. -1984. -№ 35, 4 ноября. - С. 2.)

- **2014 г. 10 лет** ноябрь в Калмыцком госуниверситете прошел форум органов студенческого самоуправления Юга России «Качество гарантия успеха».
- **2014 г. 10 лет** ноябрь в аспирантуру КалмГУ зачислено 42 человека, в том числе 13 иностранцев, приехавших на учебу из Сирии, Индии, Кот Д'Ивуара, Вьетнама, Казахстана и Киргизии.

(Балаева, Γ . Аспирантура сегодня. Что изменилось? / Γ . Балаева // Калмыцкий университет : газета. -2014. -26 ноября, № 10. -C. 6.)

- **2014** г. 10 лет ноябрь в КалмГУ прошла Международная научная конференция «Актуальные проблемы современного монголоведения и алтаистики», приуроченная к 75-летнему юбилею и 55-летию научно-педагогической деятельности Валентина Ивановича Рассадина) (Эрендженова, С. Большая наука не имеет границ / С. Эрендженова // Калмыцкий университет : газета. 2014. 26 ноября, № 10. С. 4-5.)
- **2019** г. 5 лет ноябрь в КалмГУ им. Б.Б. Городовикова стартовал III Международный научный форум «Сетевое востоковедение: взаимодействие монгольских и тюркских этносов во времени и в пространстве», посвященный 80-летию со дня рождения академика РАЕН В. И. Рассадина.
- **2019 г. 5 лет** ноябрь В зале заседаний правительства республики прошло открытие Всероссийского фестиваля иностранных студентов «Диалог культур». КалмГУ им. Б. Б. Городовикова вновь объединил в Элисте представителей разных государств.

Досанова, А. Диалог культур / А. Досанова // Элистинская панорама : газета. — 2019. - 21 ноября, № $136. - C.\ 1$: фото.

- **2019 г. 5 лет** 29 ноября по 2 декабря в КалмГУ имени Б .Б. Городовикова прошел II Международный научный форум «Сетевое востоковедение: устные и письменные традиции в контексте межкультурного взаимодействия», собравший ведущих востоковедов России и зарубежных стран.
- (Салаев, Б. К. КалмГУ научно-образовательный центр востоковедения / С. Эрендженова // Ректор ВУЗа : журнал. -2019. № 1. С. 22-23)
- **2019 г. 5 лет -** КалмГУ им. Б. Б. Городовикова и Тюменский государственный университет подписали соглашение о сотрудничестве. Документ подписали ректоры Бадма Салаев и Валерий Фальков. (Сергеева, О. Из Тюмени в Элисту за опытом / О. Сергеева // Элистинская панорама:

газета. — 2019. — 7 ноября, № 130. — С. 3. ; Тюрбеев, Г. Сотрудничество с Тюменским университетом / Г. Тюрбеев // Хальмг унн : газета. — 2019. — 9 ноября, № 202. — С. 3.)

Декабрь

- 1999 г. 25 лет За проект «Новаторская и высокоэффективная технология УДЕ» коллектив под руководством академика П. М. Эрдниева награжден Дипломом победителя Второго Российского авторского конкурса «Лучшие проекты по Международному сотрудничеству в сфере образования» (Малякина, А. Диплом победителя авторскому коллективу академика П. Эрдниева / А. Малякина // Известия Калмыкии : газета 1999. 21 декабря. С. 3)
- **2014 г. 10 лет** декабрь 23 декабря в актовом зале Института калмыцкой филологии и востоковедения состоялось расширенное заседание ученого совета Калмыцкого госуниверситета, посвященное 70-летию доктора педагогических наук, профессора Германа Борликова.

Республика Калмыкия. (2014- ; А. М. Орлов). Глава. О проведении юбилейных мероприятий, посвященных 70-летию Заслуженного работника высшей школы Российской Федерации,

Заслуженного деятеля науки Республики Калмыкия, академика Российской академии естественных наук, доктора педагогических наук, профессора, Президента ФГБОУ ВПО «Калмыцкий государственный университет» Борликова Г. М.: Распоряжение Главы РК от 09.12.2014, № 228-рг // Хальмг унн: газета. — 2014. — 10 декабря, № 221. — С. 3. — URL:http://http://halmgy.№.nc.ru/891-10122014.html; Официальный интернет-портал правовой информации: сайт. — URL: http://pravo.gov.ru/li.№ks/kalmyliya/. — Режим доступа: свободный.

(Убушиева, 3. К юбилею Германа Борликова / 3. Убушиева // Калмыкия сегодня : газета. – 2014. – 23 декабря, № 141. – С. 2.)

2019 г. 5 лет — декабрь - в Калмыцком государственном университете им. Б. Б. Городовикова состоялся первый этап финала регионального конкурса «Кадровый резерв Калмыкии».

2019 г. 5 лет — 19 декабря, в Элисте, у Мемориального комплекса героев Гражданской и Великой Отечественной войн («Вечный огонь»), стартовал региональный исторический квест «Тропами войны: Элиста», который открывает акцию в Калмыцком государственном университете им. Б. Б. Городовикова «75 добрых дел», посвященную 75-летию Великой Победы. (Тюрбеев, Г. Исторический квест : 19 декабря стартовала акция КалмГУ «75 добрых дел», посвященная 75-летию Великой Победы / Г. Тюрбеев // Хальмг унн : газета. — 2019. — 26 декабря, № 234/235. — С. 9.)